

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4561.

Suscripcion en Córdoba.
Fuera de Córdoba.

Por un mes... 8 rs.
Por trimestre. 22 rs.
Por un mes... 10 rs.
Por trimestre. 28 rs.

DOMINGO 8 DE OCTUBRE DE 1865.

Los Sres. suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVI.

Seccion editorial.

ESPOSICION DE BURDEOS.

Nuestros lectores tienen ya noticia de la esposicion que tiene lugar actualmente en la capital de la Girona, que es la undécima que celebra la Sociedad filomática de dicha ciudad, y de cuya inauguracion hemos dado cuenta oportunamente.

Cumpliendo con lo que entonces ofrecimos, vamos á dar de ella una idea general por hoy, pues tampoco nos permitiria otra cosa la falta de tiempo y la rápida escurcion que acabamos de hacer al través de sus galerias, en donde figuran los productos de Francia, España y Portugal.

El palacio de la esposicion que se eleva en el centro de la plaza ó esplanada des Quinconces, junto á los muelles, es un edificio de buenas proporciones, construido de madera, y compuesto de tres naves, además de dos largos cobertizos, dispuestos á uno y otro lado, donde están colocadas las máquinas y aparatos industriales, y de otro departamento situado en la parte posterior y destinado exclusivamente á coches y objetos que se refieren á su construcción. Las máquinas y aparatos agrícolas ocupan el espacio comprendido entre dichos departamentos y el edificio principal.

El número de espositores, franceses casi en su totalidad, es bastante considerable, pues se eleva á unos 2,000 próximamente; pero se equivocaria grandemente el que tratara de apreciar la importancia de este concurso industrial por el número de espositores, pues salvas honrosísimas excepciones, el mérito y novedad de los productos espuestos deja mucho que desear por regia general.

Tal vez en otra ocasion nos ocuparemos de las causas á que se debe esta circunstancia de que auelcen casi siempre las esposiciones de cierta clase, que con tanta frecuencia se celebran hoy en los diversos países: pero desde luego creemos no equivocarnos indicando como una de las mas principales esa misma frecuencia con que tienen lugar, y la dificultad cada vez mayor, de poder llevar á cabo una esposicion de interés general en capitales de segundo ó tercer orden. Falta en ellas de ordinario un gran número de elementos indispensables para dar á estos concursos el interés necesario, y los espositores extranjeros, sobre todo, no encuentran en ellos el aliciente principal que les sirve de estímulo para concurrir á los que se celebran en las grandes capitales. Por eso no nos ha extrañado que los espositores sean en tan corto número, y que Portugal apenas esté

representado, á pesar de llamarse la esposicion franco-hispano-portuguesa.

No nos proponemos dar una descripción ordenada de los productos que figuran en la esposicion de Burdeos que acabamos de visitar, pues para ello necesitaríamos mas espacio y tiempo del que disponemos en este momento; pero creemos oportuno hacer mencion desde luego de dos aparatos notables, el uno por su sencillez y la utilidad de su aplicacion, y el otro por lo ingenioso de su mecanismo, que es una prueba de que no hay ya dificultades insuperables para los inventores.

Es el primero un aparato hidráulico para elevar el agua, inventado por M. Dartis, de esta ciudad, y reducido simplemente á una cadena metálica, que lleva en cada uno de sus extremos un cubo ó cangilón cilíndrico bastante largo. Dicha cadena va en una polea fija en un eje que gira por medio de una manivela, y al llegar los cangilones respectivamente á la altura de la canal ó vertedero de agua, encuentran un tope ó gancho de hierro que les impide subir mas, obligándoles por otra parte á tomar la posición mas á propósito para verter toda el agua que elevan, sin que vuelva á caer una sola gota en el pozo. Es imposible concebir nada mas sencillo que el aparato en cuestion, de que nos ocuparemos mas detenidamente para nuestro país.

El segundo aparato de que hemos hablado es, bajo cierto punto de vista, la antitesis del anterior, por la complicacion de su mecanismo. Su objeto es la fabricacion de sacos ó bolsas de papel para envolver, y lo llena tan perfectamente que sin dificultad ninguna se fabrican con el diez á doce mil de dichos sacos por hora, con una regularidad y perfeccion verdaderamente sorprendentes. Inútil seria intentar una descripción de dicha máquina, debida á Mr. Rabaté; pero si indicáremos las varias operaciones que realiza para que nuestros lectores puedan formarse una idea de lo complicado é ingenioso que forzosamente tiene que ser su mecanismo. Colocado un rollo de papel en un cilindro á propósito, la máquina lo corta, dobla luego los lados, les dá engrudo, dobla luego la parte inferior que toma tambien el engrudo necesario, lo prensa luego y deja el saco ó bolsa hecha en una especie de canal movida por una cadena sin fin que los deposita en una caja ó recipiente dispuesta al efecto.

Otras máquinas y aparatos hay dignos de llamar sobre ellos la atencion, de que nos ocuparemos otro dia, pues no hemos tenido tiempo todavía de examinarlos con la detencion necesaria para hablar de ellos con algun fundamento.

La industria española está representada, como hemos dicho, por un corto número de espositores, entre los cuales son dignos de muy especial mencion los señores Fossey y compañía, de Lasarte (Guipúzcoa), que han presentado una excelente coleccion de máquinas, compuesta de varias prensas para aceite y vino, un castillete de cuatro molinos, y una máquina de vapor que nos ha sorprendido agradablemente, pues ignorábamos que en los talleres de estos acreditados constructores se fabricaban máquinas como la que nos ocupa, que por su solidez y esmerada construcción puede competir con cualquiera de las que figuran en dicha esposicion.

La fabricacion española de chocolates tiene por representantes á los acreditados fabricantes de dicho producto, don Matías Lopez, de Madrid; don Dámaso de Berrenango, de Ciudad-Real, señores Lopez, hermanos, de Irún, y algunos otros cuyos nombres no recordamos en este momento.

En el arte de la imprenta figura dignamente el reputado editor señor Rivadeneira, cuyos excelentes trabajos son tan conocidos y apreciados asi en España como en el extranjero.

Los señores Bernarregi y compañía han espuesto tres magníficos pianos construidos en su acreditada fabrica de Barcelona, y otros varios espositores hasta el número de 25 á 30 completan la esposicion de productos españoles, entre los cuales hay cereales, vinos, conservas, etc. etc. de que nos ocuparemos publicando al propio tiempo la lista completa de los espositores españoles que han tomado parte en este concurso.

En cuanto á Portugal ya hemos dicho que apenas está representado, pues solo hemos visto dos espositores, uno de Oporto y otro de Lisboa; pero á esto ha contribuido indudablemente la proximidad de la esposicion que va á celebrar dicho país en la primera de dichas ciudades.

Burdeos 22 de Agosto de 1865.

José Alcover.

Seccion oficial.

La Gaceta del 5 en su seccion oficial publica el siguiente parte:

«El capitán general de Aragon participa al ministerio de la Guerra, con fecha de ayer, que no ha vuelto á alterarse el orden en Zaragoza, y que reina completa tranquilidad.»

Alcaldía constitucional de Córdoba.

Por acuerdo del Excmo. Ayuntamiento se anuncia la subasta para la construc-

cion de cuarenta y cuatro capotes con destino á la Guardia municipal nocturna, cuyo pliego de condiciones y presupuesto detallado ascendente á quinientos ochenta escudos ochocientos milésimas, se hallan de manifiesto en la Secretaría municipal.

El remate tendrá efecto el dia diez y siete del actual de doce á una de su mañana por proposiciones en pliegos cerrados, á los que acompañará un documento de haber constituido en la Depositaria municipal veinte escudos como garantía al cumplimiento del contrato, cuya cantidad será devuelta á los postores á excepcion de la respectiva al rematante de indicado servicio, que quedará como fianza definitiva hasta la terminacion de su compromiso.

Córdoba 7 de Octubre de 1865.—El C. de Hornachuelos.

Modelo de proposicion.

D. N. N., enterado del anuncio y condiciones para contratar la construcción de cuarenta y cuatro capotes con destino á la Guardia municipal nocturna, se compromete á tomar á su cargo este servicio por la cantidad de (tantos escudos.)

Fecha y firma.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Zaragoza, 4.—A las doce de esta noche seguía reinando en esta capital completa tranquilidad y no había recelo de que volviera á alterarse el orden.

Idem, 5.—La tranquilidad mas en completa reina en esta ciudad, viéndose á las gentes transitar pacíficamente por todas partes. Las autoridades velan para evitar todo intento contra el orden público.

Vigo, 4.—SS. MM. los reyes de Portugal y el príncipe heredero han desembarcado aquí. S. M. la Reina viene incomodada por el mareo, y para continuar su viaje se dirigirán por tierra por Santiago y Palencia, y tal vez por Burgos, Vitoria y Guipúzcoa.

Pontevedra, 4.—El gobernador de Pontevedra ha salido para Vigo para ponerse á las órdenes de SS. MM. los reyes de Portugal.

La Correspondencia del 5 dice lo siguiente:

«El curso que han seguido los acontecimientos de Zaragoza, segun los mas exactos y autorizados informes, es el siguiente:

Dia 2.—A las ocho de la mañana se reunen grupos. Piden permiso para presentar contra los derechos de consumos y habiéndoseles otorgado se disuelven á las doce.

A las cuatro la comision redactora de la esposicion seguida de mucho gentío presenta la esposicion al gobernador civil y este la pasa al ayuntamiento, el cual se constituye en sesion á las 8 para deli-

berar, desde cuya hora se disuelven los grupos.

Dia 3.—Vuelvan á aparecer en la plaza de San Francisco y en las afueras, impidiendo salir los trabajadores y los viajeros que se dirigen á la estacion del ferrocarril.

La autoridad civil apura los medios pacíficos de persuasion.—No es obedecida, y publica los bandos prescritos por el Código penal.—A pesar de esto, los grupos no se disuelven.

Así las cosas, el gobernador resigna el mando en la autoridad militar á las doce del dia, y el capitán general publica un bando concediendo tres horas de término para que se retiren los grupos, siendo en caso contrario disueltos por la fuerza.

Dan las tres y los grupos permanecen en la misma situacion.—Se disuelven al dirigirse hacia ellos la fuerza armada.

Vuelven á reunirse al anochecer en ademán hostil.

Se hacen nuevas intimaciones.

Son desoidas y se emplea la fuerza, resultando cuatro muertos y cinco heridos.

Queda restablecida la tranquilidad.

Se hacen prisiones.

Son entregadas á los tribunales ordinarios algunas personas: las que se justifique haber hecho fuego lo serán á la comision militar.

Dia 4.—Tranquilidad completa.

Dia 5.—Reforzada la guarnicion con dos batallones, que se alojan uno en el edificio de la Lonja, cedido por el ayuntamiento, y el otro en Santo Domingo, cedido por el señor arzobispo.

Continúan las prisiones.

Se forman las primeras diligencias, con actividad.

Esto es lo que pasa á las cinco de la tarde de hoy 5.

Dice La Correspondencia del 5:

Las Novedades y algunos otros periódicos de oposicion radical encuentran la causa de los lamentables sucesos de Zaragoza en el aumento de la contribucion de consumos y el recargo de sus tarifas.

Nada hay tan opuesto á la verdad de las cosas como la afirmacion de nuestros colegas. Hoy como ayer, y este año como el pasado, la contribucion de consumos no ha sufrido aumento alguno, y las tarifas de puertas, en vez de recibir aumento, se rebajaron hace algun tiempo.

El ayuntamiento de Zaragoza, hace tiempo se halla encabezado.

Dícese que ha sido nombrado gobernador civil de Zaragoza el Sr. D. Pedro Navascués, que ha mandado en aquella provincia.

A consecuencia de los sucesos desagradables del 4, llevaron al hospital de Nuestra Señora de Gracia en Zaragoza 5

heridos de gravedad y 4 muertos, cuyos nombres son los siguientes:

Heridos: Pedro Roncat.—Casimiro Perez.—Felipe Rojo.—Fernando Gimenez.—Blas Fonbuena.

Muertos: Gregorio Gimeno.—Tomás Paracuellos.—D. Alejandro Bordonada.—D. Agapito N.»

El gobierno ha mandado proceder sin levantar mano á la averiguación de las causas de los tristes sucesos que han tenido lugar en Zaragoza. De los procedimientos resultará la luz que piden ciertos periódicos y que el gobierno es el primero á desear.

El Sr. Hurtado, gobernador de Barcelona, restablecido ya de la indisposición estacional que ha padecido, acaba de dirigir una alocución á los habitantes de aquella capital dándoles las mas espresivas gracias por el interés que le han demostrado con motivo de su enfermedad.

Ha publicado además el Sr. Hurtado con fecha 2 del corriente una circular tan bien escrita como todas las suyas, en la que secundando la idea emitida por la prensa recomienda á los ausentes que no se apresuren á regresar á sus casas hasta que desaparezca todo motivo de temor, época por fortuna bastante cercana.

Escriben de Berga que la enfermedad que ha sentido el ganado boyal en aquel partido y en el término de Saldes no era la epizootia, como habian dicho los periódicos de Barcelona, y si la de orinar sangre, reconociendo por causa el cambio de temperatura que ha notado el ganado al dejar sus pastos de la montaña para bajar á las labores de la siembra en el llano.

Leemos en La Correspondencia del 5. Nuestro corresponsal de San Idefonso nos dice que no puede llamarse Consejo de ministros al que tuvieron ayer los secretarios del despacho con S. M., pues solo se despacharon algunos asuntos del orden administrativo y se hicieron varios nombramientos.

Escriben de Balaguer que ha terminado ya por completo la alarma que produjo el cobro de ciertos derechos de consumos, sin que haya sintoma alguno que pueda hacer temer por la tranquilidad pública.

Un huracan que se hizo sentir en la tarde del dia 1.º de este mes en Valencia, derribó algunos árboles de los paseos y caminos comarcanos, y hasta se cuenta que ocasionó el vuelco de un carruaje.

Tenemos noticias de que un propietario se propone ensayar la aclimacion de cocos en la huerta de Alicante.

Dice El Telégrafo de Barcelona que dentro de breves dias será declarado puerto limpio el de Marsella.

De un periódico de Valencia tomamos la siguiente noticia:

«En las fiestas que se han celebrado en las cuatro esquinas de Mosen Sorrell, fué muerto anteayer al anochecer un joven que discurría por esta plaza, á consecuencia de siete puñaladas que le dió uno de sus compañeros. El juzgado del distrito se constituyó en seguida en el sitio de la ocurrencia, y á las diez de la noche estaba aun en el estanco de la referida plaza instruyendo las primeras diligencias del sumario. El agresor no ha-

bia sido aprehendido á aquella hora; pero las gestiones que se habian practicado é iban á practicarse en su busca, se esperaba que habian de dar por resultado su aprehension.»

Parece que se han recibido en Madrid comunicaciones que hacen temer que en algun punto subalterno de Cataluña se haga oposicion en el mismo sentido que en Zaragoza á la contribuciones de consumos.

La academia de San Fernando en su última sesion ha elegido para director en la vacante del duque de Rivas al señor D. Joaquin Francisco Pacheco.

SS. MM. pasaron el dia 4, como se esperaba, en el palacio de Rio-frio. A él acudieron los ministros, volviendo todos á la Granja á las diez de la noche.

Nuestro corresponsal en Mahon nos dice con fecha 25, que la salud pública era inmejorable, así en aquella plaza como en toda la isla de Menorca. La entrada de buques en el lazareto era escasa, viéndose únicamente algunos de cabotaje.

La Epoca dice que algunas personas atribuyen el origen de los dolorosos acontecimientos de Zaragoza á un gran contrabando que trataba de introducirse como otros años en la próxima época de las fiestas del Pilar y que ahora ha fracasado, causando el consiguiente disgusto á los que esperaban del fraude pingües ganancias. Ignoramos el fundamento que pueda tener esta suposicion.

El embajador de España en Roma, señor Isturiz, no saldrá para su destino probablemente hasta mediados del presente. Irá en su compañía el distinguido escultor Sr. Vilches, director de los artistas españoles pensionados en la capital del Orbe católico.

El Excmo. señor obispo de Almería, por acta fecha 26 de setiembre último, ha hecho cesion canónica al Estado de los bienes del clero de su diócesis, cumpliendo lo estipulado en el convenio adicional al Concordato de 1851.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Paris, 4.—Las noticias de Nueva-York alcanzan al 23 del pasado.

Se ha anunciado oficialmente que en la isla de Cuba el ejército se ha reducido al efectivo que tenia antes de la ocupacion de la isla de Santo Domingo.

El procurador general de Virginia ha recibido orden de suspender todos los procesos de confiscacion de bienes.

Corre el rumor de que el presidente Johnson visitará á Charleston, á Wilmington y á Savannah antes de la convocacion del Congreso.

El algodón está firme á 45.

Cartas de Juarez dicen que tiene intencion de continuar la lucha en Méjico, aun en el caso de ser arrojado de El Paso.

Viena, 4.—Dice «La Correspondencia general» que es ya un hecho consumado el nombramiento de M. Hubner para embajador en Roma, Mr. Bach irá inmediatamente á Roma á presentar sus cartas de despedida.

Paris, 5.—Las noticias de Nueva-York alcanzan al 23 del pasado.

Se están haciendo los preparativos para un viaje que el presidente debe verificar á los Estados del Sur.

La organizacion de la sociedad de los «fenianos» no es en América tan importante como se habia creído en un principio.

Los paraguayanos han enviado á Washington un emisario con el objeto de pedir al gobierno de los Estados-Unidos que les preste algunos socorros en hombres ó en dinero; pero se cree generalmente que no hay probabilidades de que alcancen ni una ni otra cosa.

Cartas de Paris que tenemos á la vista aseguran que se esperaban en aquella capital noticias de grande importancia de Roma, pero no se decía cuales fuesen.

Las noticias recibidas del Brasil que dan cuenta de la guerra entre los brasileños y paraguayanos deben acogerse con prevencion, pues no suelen resultar ciertas. Parece que los paraguayanos, de quienes se decía que estaban derrotados, siguen avanzando.

Cartas de Paris que tenemos á la vista aseguran que se han restablecido las buenas relaciones entre Francia y Túnez, y que lo que preocupa activamente al gobierno imperial son las relaciones con los Estados-Unidos á propósito de la cuestion mejicana, relaciones que hoy son buenas, pero que pudieran dejar de serlo en breve plazo.

Escriben de Paris que el gobierno italiano piensa poner al orden del dia la cuestion del Véneto para distraer por este medio las imaginaciones de la cuestion romana, que pudiera ser de grave compromiso para el gabinete francés.

Dícese en Paris que es posible no permita el gobierno francés que circule en Francia la última alocucion del Papa en que condena la francmasonería.

Anúnciase para dentro de poco una proclama del ex-presidente Juarez contra la intervencion francesa, sometiendo su causa al juicio del mundo civilizado.

Habiendo regresado el rey de Holanda á la Haya, ha recibido á nuestro nuevo representante en los Países-Bajos el señor don Luis Albareda.

El presidente de la república negra de Liberia ha hecho saber al gobierno de Washington que podria conceder tierras á lo largo del rio Mesurado á los negros que quisieran abandonar á América con sus familias para colonizar en el nuevo Estado.

Se asegura que el Papa no ha dicho nada en su última alocucion sobre las negociaciones habidas últimamente con Italia por medio del comendador Vegezi, porque espera ver el resultado de las próximas elecciones en Italia. En Roma cuentan mucho con el triunfo de los candidatos neo-católicos y moderados para reanudar dichas negociaciones con mas esperanza de éxito.

De Roma escriben á un periódico francés que el cardenal Antonelli habia pedido al ministro de Negocios extranjeros francés que dejase el emperador un regimiento en Roma para la custodia personal del Padre Santo, pero que monsieur Drouyn de Lhuys ha contestado negándose y asegurando que el tratado de 15

de setiembre celebrado entre Francia é Italia se cumplirá religiosamente por el gobierno de la primera de estas potencias.

Gaceta.

—Veremos.—Segun tenemos entendido se trata por el municipio de ceder gratis los terrenos que posee á la izquierda de la calle del Gran Capitan, con obligacion para los agraciados de construir en ellos inmediatamente. Nos parece mas oportuno que con la misma obligacion se vendiera á poco precio, con objeto de poder indemnizar á los dueños de las casas que deben perder algun terreno. De otra manera seria mas conveniente cerrar aquel espacio con una bonita verja y formar en él un pequeño jardin, que contribuiria á la mayor belleza de la calle principal, y que al mismo tiempo seria un desahogo para las muchas personas que por su edad ó sus circunstancias necesitan retirarse algo de los lugares mas concurridos.

—Triduo.—Con una extraordinaria concurrencia se están llevando á cabo en la Iglesia de S. Hipólito las funciones que por la tarde y por la mañana dedica á Ntra. Sra. de Linares su celosa hermandad. Hoy es el último dia. Nos alegraríamos que para esta noche no hubiera peligro alguno en el piso de la calle del Gran Capitan, que ha de ser sumamente frecuentada.

—El vigia.—Las tormentas de estos dias—con su lluvia y con sus truenos—son el toque de llamada—á los cuarteles de invierno.

—Francamente.—No nos parece bien que cerca de las once del dia anden por esas calles los carros de la limpieza, de los que ayer vimos uno á esas horas en la calle del Conde Gondomar. Además de las emanaciones y perfumes que va exhalando, su contenido no deja en el mayor aseo á los que pasan á su lado, siendo además un estorbo en muchas calles estrechas. Ya que esta operacion se lleva á cabo con alguna regularidad, es lástima que la echen á perder los conductores de los espresados vehiculos.

—Pescado azul.—Ayer han tomado un baño en las aguas del Guadalquivir una gran cantidad de sardinas que la comision de plaza encontró por lo visto en estado poco admisible.

—Que siga.—Como teniamos anunciado se insiste en la idea de continuar las obras de los jardines de la Agricultura, pues ya se han empezado á trazar preparándose las plantaciones. Formados los principales terraplenes no debe ya perderse la oportunidad estacional para aquel caso.

—Suspension.—Segun el aviso que verán nuestros lectores en otro lugar del periódico, se suspende la reunion del partido democrático, que estaba anunciada para hoy á las doce en el teatro principal.

—Gracias muchas.—Por disposicion del Sr. Alcalde concurrirá esta tarde una banda de música al paseo de la Victoria de 5 á 6 1/2.

Esto les gusta á las niñas, y esto les gusta á los pollos, y esto les place á los viejos.

—Estará bien.—Con el fin de que esté á peso el piso de la calle del centro en la del Gran Capitan se va á construir

una alcantarilla que dé paso á las aguas de la calle del Huerto de los Limones á la de la Alegria. Nos parece muy bien esta mejora que tantas veces hemos pedido y que dará una extraordinaria belleza á aquella hermosa via.

—Estado de Sevilla.—Con satisfaccion leemos en un periódico lo siguiente, que prueba una completa mejoría en corto plazo. «Siempre nos prometimos, porque la esperiencia obra, que tan luego como el tiempo cambiase de faz, el carácter de la enfermedad reinante seria otro. Ello es lo cierto, y lo aseguramos por los datos que tenemos, que desde anteayer el número de las invasiones ha disminuido, notablemente, lo que hace concebir la esperanza de que, á medida que la atmósfera se transforme, el estado de la capital vuelva al periodo de calma que seguia. La lluvia aun no se ha alejado.

—Llamamiento.—El juzgado de Castro del Rio convoca por edictos á los que se crean con derecho á los bienes del presbítero D. Cristóbal Garcia y Criado, que ha fallecido sin testar.

—Vacante.—Se halla en tal estado una plaza de Alguacil del Juzgado de la derecha de esta capital. Hasta el doce de Noviembre próximo se admiten solicitudes.

—Telégrama.—Gobierno de la provincia de Cádiz.—Despacho telegráfico oficial. Gibraltar 5 de Octubre de 1865, á las 7 y 50 minutos de la noche. El cónsul de España al Gobernador de la provincia de Cádiz. «En las últimas 24 horas no ha ocurrido variación sensible en la marcha descendente de la enfermedad. Ha llovido abundantemente durante la noche.

—Así sea.—Se dice que para la próxima semana vendrá á esta capital el actor Sr. Osorio y dará diez funciones en el teatro principal.

—Minas.—Se ha pedido autorizacion para investigar una pertenencia de mineral de carbon con el título de Amparo, en el regajo que baja del Cuarto de la Carne, término de Belmez.

—Tenedlo entendido.—En el número 84 del Boletín oficial de esta provincia se publica el Reglamento para la ejecucion de la Ley de presupuestos y contabilidad provincial.

—En una noche de lágrimas.—Con este epigrafe ha tenido la bondad de remitirnos los siguientes versos la jóven é inspirada poetisa cordobesa doña Josefa Crespo, cuyas producciones solemos publicar en el DIARIO:

«Lágrimas de fuego son—las que vierto en mis enojos.—¡Ay! es cierto que los ojos—son fuentes del corazon.

Sumida en letal quebranto—inclino triste la frente,—siendo del alma la fuente—no puedo enjugar mi llanto.

Dolor inmenso y profundo—aquí se alberga en mi seno,—dolor de lágrimas lleno—como de abrojos el mundo.

Si, que el dolor que me aterra—en los mares de la vida,—es el dolor de una herida—que no se cura en la tierra.

Yo miro en el firmamento—el bálsamo del consuelo,—que solo mirando al cielo—se calma mi sentimiento.

Era niña, mi pesares—vinó á labrar la desdicha,—y solo encontré la dicha—á los pies de los altares.

Porque allí del bien en pos—se encuentra la dulce calma,—que los dolores del alma—solo los comprende Dios.»

—Inventos.—La fecundidad de los inventores no se agota. Entre las modernas invenciones privilegiadas, hay aparatos

tes fo... dibuj... lieve... cacion... las ca... bolsil... coser... en un... rador... de m... y po... ciudad... nos n... direc... una o... va o... calma... eubie... se le... pregu... ble, c... mal j... —Y y... voces... sion... sario... presat... teis t... ros d... Oclea... fiebre... los e... rá m... hono... blica... nister... su vi... mo di... ereta... puert... llama... se co... le dij... mil h... var, ... ne oc... melad... nistro... embra... —vece... matri... con u... Co... Co... D... D... Id... A... Pr... blico... del d... Tri... Cel... Acu... Id... Jah... Car... En... de 2... ir... y 10... las 8... Pr... 25 cé... H... 15 m... las 4... De... de y... noche...

tes fotográficos para la reproducción de dibujos transparentes formados por el relieve de las materias aluminosas; la aplicación de la publicidad por medio de las cajas de cerillas fosforicas; asientos del bolsillo para los viajeros; máquinas de coser que dirigen por sí mismas la tela en un sentido determinado; navio modificador del balance y destructor del mal de mar (son los terminos del privilegio,) y por último la aplicación de la electricidad á la boneteria.

—Cuestión resuelta.—Hace algunos meses salió del Havre un navio, con dirección á América, llevando á su bordo una compañía de ópera, destinada á Nueva-Orleans. Un día que la mar estaba en calma y los cantantes se paseaban sobre cubierta algo aliviados del mareo, á uno se le ocurrió cantar en voz de tenor:

—Oh Matilde, idolo de mi alma! —Seria V. por casualidad tenor? le preguntó otro. —Sí, señor.—No es posible, dijo un segunio.—¿Por qué?—¡Tomal porque soy el tenor de la compañía. —Y yo.—Y yo.—Y yo, repitieron cinco voces.—¡Eñgaño! ¡farsal! ¡infamia! ¡traición! gritaron todos rodeando al empresario. —¡Señores! ¡señores! replicó el empresario, calmaos, escuchadme, y no griteis todavía tración; en los ocho primeros dias de nuestra instalacion en Nueva-Orleans, por lo menos morireis dos de la fiebre amarilla, y otros dos en el curso de los ensayos, así que el que sobreviva será mi tenor absoluto, bajo mi palabra de honor.

—Ah!... brutal!—En cierta república de la América del Sur se dió el ministerio de Marina á un hombre que en su vida habia visto mas gordas, como dice en mi tierra. Habiéndose decretado el envío de una expedicion á un puerto del territorio, el ministro mandó llamar al comandante de la escuadra que se componia de una goleta.—Es preciso, le dijo, que esta tarde tome V. á bordo dos mil hombres.—Permitame V. E. observar, repuso el marino, que la goleta tiene ochenta toneladas.—Dejémosnos de toneladas, replicó medio amoscado el ministro. Ponga las toneladas en tierra y embarque la tropa.

—Verdades.—El matrimonio es á veces un sacramento que encierra dos: el matrimonio y la penitencia. La tierra nos arrastra en el espacio con una velocidad de 377 leguas por se-

gundo. Apenas tienen dos horas tiempo de darse la mano antes de morir, y sin embargo, tienen tiempo para odiarse, para vengarse unos de otros, para hacerse horrible guerra.

Un necio en elevada posicion, es como un hombre en la cima de una montaña; todo le parece pequeño, y él parece pequeño á todo el mundo. —Respuesta oportuna.—Lord Palmerston, en quien todo el mundo reconoce un aticismo encantador, decia en una reunion en que entre diversos persanajes se encontraba tambien Fuad-Bajá:—«En grande apuro habeis de encontraros, Bajá, cuando por efecto de esa intrusion tan repentina que en las costumbres de Europa habeis hecho, tengais que dar un banquete en vuestros palacios, porque si habeis de seguir estrictamente las leyes de la etiqueta, tendreis que presentar vuestras mujeres, y es cosa que ha de causar admiracion el oiros decir: mi mujer, número 17, mi mujer, número 20, etc. ¿No os parece?»—Fuad-Bajá se quedó cortado, pero reponiéndose al momento, contestó con gracia:—No, milord, copiaremos á los europeos; no presentaremos mas que una.

—Pulso.—En el hombre adulto se notan de 60 á 70 pulsaciones por minuto; en la muger el número de latidos es mayor y en los niños suelen llegar á 100 y 120, sin que esto sea indicio de enfermedad. En los ancianos las pulsaciones son en menor número aunque no mucho. El pulso de la hiena, da 124 pulsaciones por minuto y 94 cuando se halla en reposo. El leon, da 40 pulsaciones en igual tiempo y 46 respiraciones. El corazon del tigre late 96 veces: el caballo, 40; el lobo 45; el raposo ó zorro, 43; el oso, 38; el mono, 48; el ganso, 110; la gallina, 140; el águila, 160; el buitre, 150; el mochuelo, 110; la rana, 80; la salamandra, lo mismo; el corazon del cangrejo late 76 veces por minuto; el del raton, 120; el de la oruga, 37; el de la mariposa, 60.

—Dos caras.—¡Hombrel qué sabiendo debe V. ser, dijo un soldado á un estudiante vizo.—¿Se puede saber por qué?—No hay inconveniente; es por qué... —¿Por qué?—Porque puede V. leer en un libro dos caras á un tiempo.

—Registro de carnes.—Por la Alcaldia constitucional de esta capital se nos ha remitido la siguiente nota del resultado del registro de carnes verificado el

dia 5 de octubre de 1865 para el abasío semanal de la poblacion.

Table with columns: Reses, Abastecedores, Precios. Lists various types of livestock (Reses mayores, Reses menores) and their prices.

El SECRETARIO DE LA REDACCION, Isidoro Badia.

AVISO. Por circunstancias que han ocurrido despues de la convocatoria para la reunion Democrática del Domingo próximo,

queda desde luego sin efecto. Lo que noticiamos para conocimiento de nuestros amigos políticos.

Córdoba 6 de Octubre de 1865. — Angel de Torres.—Santiago Borbá.— Nicolás Laborde.—Angel Ferrer.—Antonio Ruiz.

Boletin religioso.

—Hoy.—Sta. Brigida, viuda. —Mañana.—S. Dionisio Areopagita, obispo y compañeros mártires.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia de San Agustín.—Mañana en el convento de la Encarnacion.

—Ultimo dia de Novena á Nra. Sra. del Rosario en las iglesias de S. Pablo, Ajerquia y S. Juan de Letran, á las oraciones.

—Sesto y sétimo dia de Novena de San Francisco en la Iglesia de Jesus Nazareno, á las oraciones. Por las hermanas del hospital se cantarán los goros á cuatro voces.

—Ultimo dia del solemne Triduo á Nra. Sra. de Linares en la Real Iglesia de S. Hipólito, á las cinco de la tarde: predicará el Sr. D. Mariano de Vega. Por la mañana habrá Comunion general y á las diez Misa mayor.

—Los asociados á la éorte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de la Concepcion, en S. Francisco. Mañana Nra. Sra. del Rosario, en Jesus Crucificado.



Los Sres. Sacerdotes que quieren aplicar el Santo sacrificio de la Misa en la iglesia parroquial de S. Miguel el dia 9 del corriente, en sufragio por el alma de la Sta. D.ª Enriqueta Alarcon (Q. E. P. D.) recibirán el estipendio de ocho reales.

—En los dias 11 y 12 del corriente habrá jubileo extraordinario en la Iglesia de Nra. Sra. de los Dolores en sufragio por el alma de la Srta. D.ª Laura Valenzuela y Castillo (Q. E. P. D.)

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL. Funcion para hoy.

El gran drama, romántico caballeresco, en 4 cuadros y en verso, D.ª Brianda de Luna ó La Maldicion de un Padre.—Cada acto tiene su titulo. 1.º El Rapto.—

2.º La Maldicion.—3.º La Prision.—4.º La Muerte del tirano. Terminando con el gracioso juguete; El Sutil Tramposo. A 2 rs. A las 8.

PLAZA DE TOROS DE CORDOBA.

Con superior permiso, gran funcion de maravillosos y extraordinarios ejercicios gimnásticos por la célebre y acreditada compañía de acróbatas madrileños, bajo la direccion de D. Tomás Teresa, para el domingo 8 de octubre de 1865, si el tiempo no lo impide.

PROGRAMA.—1.º Sinfonia por la banda de música de esta capital.—2.º La competencia de los acróbatas á desafiá de los voladores, por cinco artistas de la Compañía, en los que se distinguirá el Clown con varias jocosidades propias de su carácter.—3.º Las pirámides humanas y el pulso de Satanás, finalizando con el difícilísimo ejercicio denominado EL INCREIBLE, ejecutado por el Director y los Sres. Manuel, Marcelino y los niños José y Emilio.—4.º El globo aéreo, ejercicio aereopedestre, por el Sr. Rodriguez.—5.º Las grandes elasticidades y desenvoltura de sus articulaciones en los anillos gimnásticos, ejecutado por el Sr. Manuel, non plus ultra en dicho ejercicio.—6.º Un ensayo y una apuesta y el ferro-carril á la moda, intermedio cómico-grotesco por los Clowns de la Compañía.—7.º El tambor aéreo, ejercicio gimnástico, ejecutado por primera vez por un niño de 8 años de edad.—8.º Juegos icarienses ó el niño tranca, sorprendentes ejercicios de la mas grande dificultad, por el Sr. Tomás, el jóven Marcelino y el niño Emilio.—9.º A continuacion se ejecutará por los mismos la percha maravillosa, sostenida sobre la barba.—10. Se dará fin á la funcion con el divertido baile grotesco, titulado: Los chicos diabólicos imitando una fiesta en Pekin.

PRECIOS.—Palcos 20 rs.—Sillas en el redondel de la plaza 2 rs.—Entrada general 2 rs. y 2 cts.—Medias entradas para niños y militares sin graduacion un real.

Notas. Las puertas de la plaza se abrirán á las dos y media y la funcion empezará á las cuatro.—Los despachos de billetes estarán situados en los sitios de costumbre desde las ocho de la mañana hasta las doce y desde esta hora en adelante en la Plaza de toros.—Se prohíbe la baja la al redondel de la Plaza á toda persona que no lleve su correspondiente localidad de silla.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez. Imprenta, libreria y litografía del DIARIO DE CORDOBA, S. Fernando, núm. 34.

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

BOLESA DE MADRID. Cotizacion oficial del 23. Consolidado 44.35. Diferido 38-5. Deuda amortizable de primera clase 34,00. Id. de segunda 20,75. Id. del personal 23,40. Acciones del Banco de España 133

CORDOBA. Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del dia 6 de Octubre á igual hora del 7. Trigo 240 fanegas de 40 á 49. Cebada 60 fanegas de 06 á 06. Aceite en los molinos, á 37. Id. en la ciudad á 50. Jabón blanco á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 38 cuartos libra.

SEVILLA. En la Alhondiga. Trigo de 40 á 54. Cebada de 24 á 29. Fuera de la Alhondiga. Trigo de 44 á 48. Cebada de 00 á 25. Habas de 29 á 30. Aceite de 00 á 41 1/2. GRANADA. Trigo de 44 á 54. Cebada de 25 á 27. Habas de 37 á 39. Aceite á 52. MALAGA. Trigo de 42 á 60. Cebada de 23 á 29. Habas de 34 á 40. Aceite á 42 á 43. JEREZ. Trigo de 40 á 51. Cebada de 25 á 28. Habas de 40 á 42. JAEN. Trigo de 44 á 50. Cebada de 25 á 26. Habas de 32 á 34. Aceite de 32 á 34, dentro.

Ferro-carriles.

De Córdoba á Sevilla. Sale el primer tren á las 8 de la mañana, llegando á Sevilla á las 12 y 37 minutos. De Sevilla sale á las 3 de la mañana, y llega á Córdoba á las 7 y 11 minutos. Este tren conduce el correo y se puede venir directamente de Cádiz. El segundo tren sale á las 7 y 35 minutos de la noche y llega á Sevilla á las 11 y 40 minutos. Este tren conduce el correo general y se puede ir directamente á Cádiz. De Sevilla sale á las 4 y 10 minutos de la tarde y llega á Córdoba á las 8 y 53 minutos de la noche. Precios de Córdoba á Sevilla y vice-versa. Primera clase, 57 rs. 75 céntos. Segunda clase, 43 rs. 25 céntos. Tercera clase, 26 rs. De Córdoba á Málaga. Hay un solo tren que sale de Córdoba á las 4 y 15 minutos de la madrugada y llega á Málaga á las 12 y 9 minutos. De Málaga sale á las 4 y 40 minutos de la tarde y llega á Córdoba á las 12 y 5 minutos de la noche.

Precios de Córdoba á Málaga y vice-versa: en primera clase 93 rs. 47 céntos; en segunda clase 70 rs. 23 céntos; en tercera clase 43 rs. 47 céntos. De Córdoba á Vilches. Hay un solo tren que sale de Córdoba á las 7 y 30 minutos de la mañana y llega á Vilches á las 2 y 45 minutos de la tarde. De Vilches sale á las 4 y 20 minutos del dia y llega á Córdoba á las 7 y 42 minutos de la noche. Precios de Córdoba á Vilches y vice-versa: en primera clase 64 rs. 25 céntos; en segunda 50 rs.; en tercera 30 rs. 75 céntos.

Diligencias. Madrileña. Esta empresa ha establecido servicio diario desde primeros de este mes, partiendo desde Menjivar. El despacho que estaba situado calle de la Libreria núm. 25, se ha trasladado á la calle de Lucano núm. 46. Su administrador, D. Alfonso Maroto. Cordobesa. Salen para Madrid los dias pares entre una y dos de la tarde. Entran los mismos de 9 a 10 de la noche. Precios como la anterior. Su administracion, calle del Ayuntamiento, núm. 2. Victoria. Teniendo esta empresa establecido un servicio diario entre las estaciones de Menjivar á Ventas de Cardenas, ha acordado que en el presente mes salgan sus expediciones los dias pares con hojas de Sevilla y Cádiz, y los dias impares de Córdoba, de donde podrá tomarse el pasaje para cualquier dia, sin tener que pedirlo á Cádiz y Sevilla. Precios desde Menjivar á Cardenas. Berlina, 200 rs.—Interior, 160.—Rotonda, 140.—Capé, 400. Su administracion, esquina á la calle Libreria. Castellana. Esta Empresa que tenia un servicio alternado, lo ha aumentado con uno diario desde el dia primero del próximo mes de Octubre, á los precios que las demás; admitiendo encargos á gran velocidad para todos los puntos de las líneas del Norte. Su administracion se ha establecido para comodidad de los viajeros, en la fonda de Rizzi. Los carruages son cómodos y parten desde Menjivar á Cardenas y vice-versa, combinados con los trenes-correos. Postas Andaluza-Sevillana. Salen para Madrid los dias impares á las 2 de la tarde, y llegan de 10 á 11 de la noche. Precios á Santa Cruz, Berlina, 287 rs. Interior, 257. Rotonda, 204. Capé, 459. Su administracion esquina á la Cuesta de Lujan. Nueva Andaluza. Sale para la Rambla los dias impares á las 7 de la mañana, y de la Rambla los pares á la misma hora. Se despacha en casa de D. Alfonso Maroto, calle de Lucano, número 44. El Oriente. Salen para Madrid los dias impares á las 2 de la madrugada, y entran de dicho punto los dias pares á las 4 de la noche. Su administracion, Plaza del Salvador, oficinas de D. Felipe Puentes Roldán.

Otros carruages.

Empresa de transportes en combinacion con el ferro-carril de Sevilla á Córdoba para Montilla, Aguilar, Lucena, Benamejil, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto. Salen de Córdoba todos los dias. Los efectos que se hayan de transportar deben quedar entregados el dia antes de la salida. Los precios son muy arreglados. Se despacha en Sevilla por D. Rafael Lacambra, plaza de Villasis. En Córdoba, por D. Alfonso Maroto, calle de Lucano, núm. 42, antes del Petró.

Unicas galeras aceleradas de los señores Payeras, Gomez y compañía, entre Córdoba y Madrid, invirtiendo en el trayecto de esta á Cardenas 48 horas. Se admiten arrobos, encargos y pasajeros á precios arreglados. Por don Alfonso Maroto, administrador en Córdoba, Libreria 22 y Lucano 44. Administracion en Madrid, Alcalá 46, don Jaime Payeras é hijo. Mensajerías de D. Onofre y D. Benito Ferrer. Esta antigua y acreditada Empresa tiene establecido su servicio en combinacion con los ferrocarriles para todas las capitales de España; y para comodidad del público tiene en esta capital dos despachos, uno en el campo de la Merced, inmediato á la estacion del ferro-carril, y otro en el Parador del Sol, donde se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales. Transportes de la Union. Estos carruages acelerados á Madrid y Granada, salen en el presente mes, los dias pares á las 7 de la mañana, y entran los impares á las 8 de la noche, invirtiendo 48 horas desde Córdoba á las Ventas de Cardenas, y se admiten arrobos y pasajeros para dichos puntos. Su Administracion calle de Carnecerías, hoy de Alfaro, núm. 7, oficina de transportes de Felipe Puentes Roldán.

Monte de Piedad.

Está abierto en la casa núm. 26, calle de Pedrogosa, los lunes, miércoles y viernes, desde las 10 de la mañana hasta las dos de la tarde. Se presta sobre alhajas, ropas y telas hasta la cantidad de 500 rs. al 6 por 100 anual.

Correos.

ENTRADAS. De Madrid y su carrera á las 5 y 27 minutos de la tarde. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya á las 8 y 56 minutos de la mañana. De Málaga y su carrera á las 12 y 5 minutos de la noche. De los pueblos de la sierra á las 4 de la tarde De Ecija, la Carlota, Fuente-Palmera, Guadalcázar, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria á las 10 y 10 minutos de la noche. SALIDAS. Para Madrid y su carrera á las 9 y 45 minutos de la mañana. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya á las 8 y 50 minutos de la tarde.

Para Málaga y su carrera á las 4 y 45 minutos de la madrugada. Para los pueblos de la sierra á la una de la madrugada. Para Ecija, la Carlota, Fuente Palmera, Guadalcázar, San Sebastian de los Ballesteros y Victoria, á la una de la madrugada.

Campanadas.

Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila. Catedral, 1. S. Pedro, 2. S. Andrés, 3. S. Lorenzo, 4. Sta. Marina, 5. S. Nicolás de la Villa, 6. S. Miguel, 7. Compañía, 8. S. Juan, 9. Agerquia, 10. Santiago, 11. Magdalena, 12. Espiritu Santo, 13. San Basilio, 14. Mercedes, 15.

Cosarios.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan. Posada del huerto de S. Pablo. BAENA. Antonio Morales y Gerónimo Espinosa. IDEM. Andrés Rabadán. AGUILAR. Manuel Ramirez. Posada de S. Antonio. FERNANDEZ. Rafael Serrano, Juan Garcia, Alonso Rubio, José Serrano, Juan Ortega y José Rodriguez. CÁNETE. Manuel Gutierrez. SANTA ELLA. Juan Castellano. Posada del Toro. OBEJO. Francisco Diaz y Andrés Perez. Posada de la Pulla. POZOBLANCO. Juan Colchero. PALMA. José y Juan Perez. MONTALBAN. Agustín Robles y Juan Castellero, Ecija. Salvador Diezuez. ANDUJAR. Juan Mortero. OBEJO. Francisco Sanchez. BAENA y LUCENA. Isidro Colodrero. Posada de la Madera. MONTORO. Francisco de Luque. ELLA. Antonio Escalera. Posada de S. Rafael. CASTRO. Francisco Manuel Carpio y Juan Romero. LA CAMPANA. Andrés Montero. AGUILAR. Francisco Perez. Posada del Petró. RAMBLA. Rafael Panadero. Posada de la Espada. MONTORO. Ildefonso Caballero. VISO. José Lopez, Ildefonso Ruiz y Juan Calvo. POZOBLANCO. Antonio Morales. Posada nueva del Carmen. BUJALANCE. José Maria Valera y Francisco Venclada. POZOBLANCO. Joaquin Redonde. VILLA DEL RIO. Pedro Moyano. ESPIEL. José, Juan y Antonio Madrid, CASTRO. Juan Antonio Bravo.

CARLOTA. Juan de la Cruz. Posada del caño Yanco-guerra. PORCUNA y CÁNETE. Benito Garrido y Garrido. Posada de Sta. Marta. FUENTEBREJUNA. Miguel Sanz y Joaquin Benavente. PRIEGO. Cecilio Arenas. Posada de las Yerbias. ADAMUZ. Bartolomé Obreiro. DOÑA MENCIA. Cristoval Navas. VILLANUEVA DE CORDOBA. José Jurado y Juan Benestado. BUJALANCE. Francisco Rodriguez. VALENZUELA. Francisco Garcia. ANDUJAR. Francisco Gomez. Posada del Obispo Blanco. ADAMUZ. Cristoval Arenas y Juan Antonio Valverde. MONTORO. Manuel Tabares y Francisco Luque. PÉREZ ABAD. Ildefonso Castilla. VILLAFRANCA. Miguel Estremera, Rafael Rodriguez y José Arjona. Posada de la Paja. PRIEGO. Antonio Aguilera. PUENTE GENIL. Cristoval Godoy y José Morales. Posada nueva de la calle de S. Pablo. CARPIO. Fidel Charquero. Casa de la Fuente, Catedral. CABRA. Gabriel de neyes (a) Floro. Carrera del Puente núm. 79. ELLA. Fernando Roman. Palma 10. GRANADA. José y Antonio Sanchez.

Franqueo.

de la correspondencia. CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES. —Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fraccion de ella; y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero. PARA TODOS LOS PUEBLOS DE LA PENINSULA é ISLAS ADYACENTES. El franqueo es obligatorio. Un sello de 4 cuartos por cada media onza ó fraccion de ella. Certificadas. Además de los sellos de franqueo, otro de 2 rs. PARA CUBA y PUERTO-RICO. Un sello de 4 real por cada media onza ó fraccion de ella. Certificadas. Además del franqueo, un sello de 4 reales. PARA LAS ISLAS FILIPINAS. Un sello de 2 rs. por cada media onza ó fraccion de ella. Certificado. Además del franqueo, cuatro sellos de 2 rs. cada uno. Por los vapores ingleses. Un sello de 2 reales por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos. Certificadas. Además del franqueo, un sello de 8 rs. PARA AMBAS AMÉRICAS. Un sello de 4 rs. por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos. PARA INGLATERRA. Es voluntario el franqueo. —Un sello de 2 rs. por cada 4 adarmes ó fraccion de ellos. Certificadas. Además del franqueo, un sello de 4 rs. PARA FRANCIA. El franqueo es voluntario. Tres sellos de 4 cuartos por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos. Las cartas no franqueadas, pagan por el mismo peso de cada 4 adarmes 2 rs. Certificadas. Además del franqueo, un sello de 8 rs.

Tripa seca de vaca americana. Clase superior: se vende a 5 rs. mazo de 47 varas, en casa de D. José Ballesteros, calle Marqués del Villar núm. 3.

A los fumadores. Papel Yodurado. Real privilegio de invención.

Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Aliot y Lopez, despues de competir, en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el día, suaviza y mejora el tabaco de una manera notable, no afecta al pecho, antes al contrario, facilita la respiración, y destruye las malas condiciones del cloruro de cal y aceite vitriolo, materias indispensables que se emplean en la fabricación para el blanqueo de las pastas; sus brillantes y benéficos resultados que al fumador produce, lo hacen a porfia, cada vez más recomendable.

Se halla de venta en la Imprenta, Librería y Litografía de D. Fausto García Tena, unico representante en toda la provincia de Córdoba.

Traspaso y arrendamiento. Se traspasa la mitad de la hacienda Casilla de Murillo, y se arrienda la otra mitad, con el molino aceitero llamado de Rivas, contiguo a la puerta de la estación del ferro-carril de Madrid. La persona que desee interesarse, podrá tratar con su dueño, calle de D. Rodrigo, número 90.

Subasta de pastos y bellotas. En la villa de Aguilar de la Frontera se celebra subasta estrajudicial el día 15 del corriente de los pastos y frutos pendientes en la dehesa El Hecho, término de la Rambla, propia del Excmo. Sr. D. Fernando de Albarzuza, bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto en dicha villa, llano del Carmen núm. 5. 10-3

La Violeta. Revista de educación, literatura, ciencias, teatros y novelas: dedicada a S. M. la Reina, y dirigida por la señora D. Faustina Saez de Melgar.

Este periódico, aprobado por el real consejo de Instrucción pública, y declarado para uso de las escuelas de niñas, con cargo al material, por real orden publicada en la Gaceta del 27 de Noviembre de 1864, se publica todos los domingos, consta de 16 páginas, con 32 columnas de texto y por separado 8 páginas de novelas originales ilustradas con precisas láminas. Reparar figurines, dibujos, patrones y otras labores de utilidad y adorno.

La variedad de su redacción le hacen tan útil y ameno, que es indispensable para todas las familias, mucho más, porque les sale completamente gratis, atendiendo a que por 44 rs. en Madrid y 52 en provincias, que es el precio de seis meses de suscripción, se retrata al suscriptor al que este ceda su derecho, en el establecimiento de D. J. Laurent, fotógrafo de S. M. la Reina, en tarjeta, de dos posturas diferentes, dándosele al efecto un ejemplar de cada postura. Los suscriptores de año tienen además de este regalo, derecho a elegir una obra entre la lista que se anuncia en el periódico.

Precios de suscripción: en Madrid, seis meses 44 rs., un año 82.—Provincias: seis meses 52 rs., un año 100. Las suscripciones para tener opción a los regalos, deben ser directas, remitiendo su importe a la administración central de Madrid, Concepción Gerónima, núm. 43, principal, derecha.

Venta. La de la casa número 3, parroquia de la Magdalena, calle del Pozo, obrada hace un año, con buenas habitaciones, sala de estrado, despacho y preciosos comedores; toda pintada, empapelada y acristalada y con una regular comodidad en piso bajo para verano, bonita cuadra para seis caballos, cochera, pozo abundante y propiedad de media paja de agua de pie. En la calle Mayor de San Lorenzo, núm. 154, darán razón de su precio y demás.

Arrendamientos desde el día. El parador de San Ramon del campo de la Merced, lindando con el matadero, con puertas al referido campo y a la plazuela de la Cruz, con muchas habitaciones y grandes patios.—Las dehesas de Moncayo, Juliana, Castilleja, Piapalo, Acebuches, Antolin, Herradura y otras varias tierras con encinas en los términos de Belmez y Espiel. Para tratar pueden dirigirse a su dueño D. Ramon de Torres y Codes, del comercio de Córdoba, calle Espartería números 3 y 8. 6-2

Pérdida. Del cortijo de Teba, camino de Castro, se han extraviado nueve reses va unidas, seis hembras y tres machos, de tres a cuatro años. La persona que sepa su paradero se servirá avisar a su dueño D. Luis Sanz y Carnovali, vecino de Espejo y labrador de citado cortijo, o al operador del mismo, y se le gratificará. 4-2

Acetina. Se vende el fruto pendiente de aceituna de los lagares unidos de la Trinidad, el Peluquero y Torre-brimeja. En la calle de Letrados núm. 6 vive su dueño, con quien se podrá tratar. 8-2

Venta. A voluntad de su dueño y libre de todo gravamen se vende en subasta estrajudicial en la Notaría de D. Federico Barroso la casa marcada con el número 17, calle del Conde Gondomar, con buenas habitaciones, muchas comodidades, toda ella acristalada, empapelada y recientemente construida, cuya licitación tendrá efecto el día 4.º de Noviembre próximo de doce a una del día, reservándose el propietario el derecho de aprobar dicho acto; el que desee más pormenores para su adquisición, puede acercarse a la Notaría de dicho señor. 4-2

Venta. Se vende el esquilmo de aceituna de la huerta de la Portada, un carro con un mulo y sus guaraciones, todo en muy buen estado. Calle de los Deanes núm. 2. 4-2

EL MONTILLANO.

Nueva fábrica de chocolate.

Acaba de establecerse en esta capital en la calle de S. Fernando núm. 110, una fábrica de chocolate montada con arreglo a los adelantos introducidos en semejante industria. Su dueño, que ha dejado gratos recuerdos en todas las capitales donde ha trabajado, se propone surtir a esta ciudad de excelentes chocolates, a cuyo efecto no perdonará medio ni diligencia para que su elaboración en piedra y máquina nada deje que desear, y para la adquisición de las mejores materias que entran en la confección del chocolate.

Las diversas clases de éste se distinguirán por las marcas, que comprenderán los números 5, 6, 8, 10, 12. En el mismo establecimiento se labrará chocolate por millares a costa y costo, y se servirán con prontitud los pedidos que se hagan.

JAMONES GALLEGOS.

Plaza del Gran Capitan núm. 14.

Acaba de recibirse una nueva partida en excelente estado, los que se espenderán a precios arreglados.

Rob Boyveau Laffeteur.

Los médicos de los hospitales recomiendan el ROB BOYVEAU LAFFETEUR; es el único autorizado por el Gobierno y aprobado por la Real Sociedad de Medicina, garantizado con la firma del doctor Girardeau de St-Gervais, médico de la facultad de París. Este remedio, de muy buen gusto, y muy fácil de tomar con el mayor sigilo, se emplea en la marina real hace mas de setenta años, y cura en poco tiempo con pocos gastos, y sin temor de recaídas, todas las enfermedades sifilíticas nuevas, inveteradas ó rebeldes a mercurios y otros remedios, así como los empeines y las enfermedades cutáneas. El Rob sirve para curar:

- | | | |
|------------------------|-------------------|-------------------|
| Herpes. | Tumores blancos. | Hidropesia. |
| Gota. | Asmas nerviosas. | Mal de piedra. |
| Catarros de la vegiga. | Ulceras. | Sifilis. |
| Palidez. | Sarna degenerada. | Gastro-enteritis. |
| Abceos. | Reumatismos. | Escrófulas. |
| Marasmo. | Hipocondria. | Escorbuto. |

Precios 70 rs., 38 rs. y 20 rs.—Para la venta al por mayor, en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, A. Tacconet, depositario general.—Venta al por menor en Córdoba, Sra. viuda de Avilés y Cano.—Sevilla: Francisco G. Otero, Sra. viuda de Troyano.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

Cien años hace que se descubrió la POMADA anti-oftálmica de la viuda FARNIER.

Desde entonces se hace un consumo extraordinario de este remedio, y se obtienen curas maravillosas.

Se emplea para la debilidad de la vista que reconozca por causa la vejez, los trabajos etc.

Ventas al por menor en Córdoba, Sra. viuda de Avilés y Cano. En Sevilla, Sr. D. Francisco G. Otero y Sra. viuda de Croyano.

Optica de Paris, calle de Armas núm. 26.

Con privilegio de S. M. el emperador de los franceses, reina de España, de Inglaterra y rey de Portugal. CASA EN PARIS, LONDRES, MADRID Y LISBOA.

De paso para Madrid un viajante de dichas casas, tiene el gusto de ofrecer por pocos días la venta de un superior, completo y variado surtido de gemelos para teatro, anteojos de larga vista para campo y marina, duquesitas para teatro, marquesitas para id., barómetros, termómetros, estuches para matemáticas, cartabones, brújulas, pantómetros, meridianos con calendario, estereóscopos para vistas y retratos, lentes de mano, galas y quevedos de oro, plata, concha, bronce, etc., con cristales de roca, Flin-Glas, agua, y los desconocidos hasta hoy Periscopiques, 10,000 vistas de las 5 partidas del mundo, retratos del obispado y otras personas célebres, cajas para dibujo, los muy aplaudidos cristales con color para vista cansada, miopía y debilidad, gran invención para suavizar la vista; sea para leer, escribir y ver de lejos, galas para viaje, cuenta-hilos, microscopios para observar granos, insectos, etc., y otros mil artículos. 8-2

FOSFATO DE HIERRO

DE LERAS, DOCTOR EN CIENCIAS, INSPECTOR DE LA ACADEMIA DE PARIS, &c.

Este líquido. Segun las observaciones hechas en los hospitales de París, y consignadas en el prospecto, es superior a las Píldoras llamadas de Vallet, al lactato de hierro, al hierro reducido por el hidrógeno, al yoduro de hierro, y cura rápidamente el color de oplada, los dolores de estómago, digestiones penosas, empobrecimiento de la sangre, las pérdidas de las fuerzas y del apetito, las menstruaciones difíciles y las pérdidas blancas. Es el mejor ayudante del Aceite de Hígado de Bacalao, y el mejor sosten del cuerpo para resistir a los grandes calores y a las enfermedades que estos ocasionan.

Depósito general en París, en casa de GRIMAULT y C^o, 7, calle de la Feuillade. Depósito en Córdoba, en casa de D. Diego Raya.

Para la venta al por mayor en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, A. Tacconet, depositario general.—Venta al por menor en Córdoba, Sra. viuda de Avilés y Cano.—Sevilla: Francisco G. Otero, Sra. viuda de Troyano.

NO MAS AGENTE DE HIGADO DE BACALAO

JARABE DE RABANO IODADO

Este jarabe, compuesto de extracto de rabano y yodo, es el mejor sustituto del aceite de hígado de bacalao, y cura rápidamente el color de oplada, los dolores de estómago, digestiones penosas, empobrecimiento de la sangre, las pérdidas de las fuerzas y del apetito, las menstruaciones difíciles y las pérdidas blancas. Es el mejor ayudante del Aceite de Hígado de Bacalao, y el mejor sosten del cuerpo para resistir a los grandes calores y a las enfermedades que estos ocasionan.

Depósito general en París, en casa de GRIMAULT y C^o, 7, calle de la Feuillade. Depósito en Córdoba, en casa de D. Diego Raya.

Para la venta al por mayor en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, A. Tacconet, depositario general.—Venta al por menor en Córdoba, Sra. viuda de Avilés y Cano.—Sevilla: Francisco G. Otero, Sra. viuda de Troyano.

Píldoras vegetales de



Gauvin, Farmacéutico químico de la Escuela superior de París. Atc. de Triomphe, París.

Estas píldoras son digestivas, tónicas y depurativas; por su eficacia y el fácil empleo que presentan, son en su especie el mejor purgante para combatir el constipado, destruir los humores y la acritud de la sangre, así como para recuperar la armonía en las funciones vitales.

Entrando en su composición sustancias vegetales, tienen la propiedad de rehabilitar los intestinos y purgar sin fatigar el estómago ni debilitar ningún órgano. No exigen régimen ni bebida alguna especial, y por consiguiente constituyen el mas cómodo y eficaz de todos los purgantes conocidos; se recomiendan a menudo y con éxito en las enfermedades agudas y crónicas como gastritis, asmas, catarros, dolores, obstrucciones, empeines, jaquecas, sescrifulas, etc. etc. El mérito de estas píldoras puede reducirse a estas dos palabras: restablecimiento ó conservación de la salud.

Venta únicamente al por mayor dirigirse en Cádiz, calle de San Francisco núm. 13, a D. A. Tacconet, depositario general.

Depósito de pianos. En la calle de Comedias núm. 25 se ha recibido un nuevo surtido de pianos verticales y oblicuos, los cuales se darán a precios sumamente baratos. En dicho depósito se cambian por otros ya usados, y tambien se ataquilan.

Paja. Se vende en el cortijo de Miguel Talin, por carreteradas, a precio arreglado: para tratar, plazuela del Pote, núm. 9.

Nueva fábrica de jabon duro de los señores D. Rafael y D. Antonio Buzo, calle de Alfaro núm. 26.

Jabon duro, blanco y jaspeado de pinta azul y castaño de superior calidad. Venta al por mayor y menor, su precio 40 rs. arroba. Especificaciones a todos puntos.

Piedra silleria, manpuesto y ladrillos. Se venden dentro y fuera de puertas. Calle Arco Real núm. 15 informarán.

Sillones de comedores, bancas, banquetas y mesas de varias clases. Calle Arco Real núm. 15 informarán.

El cultivador del olivo. Tratado práctico simplificado del cultivo de este arbol, formado sobre las teorías de los mas respetables autores que han escrito sobre esta materia, por D. José de Lavrazabal y Casamayo. Se vende en el despacho del Diario de Córdoba, a 8 rs. ejemplar.

Juegos completos de loteria. Se venden a 4 rs., en el despacho del Diario de Córdoba.

Venta. La casa núm. 2 plazuela de S. Pedro, esquina a la calle de la Rosa, nuevamente obrada, con acomodadas y amplias habitaciones empapeladas, acristalada toda ella, escalera de mármol, dos patios, jardín, corral y una estensa atarazana con segundo piso: es de propiedad particular y libre de todo gravamen: hora de verla, desde las cuatro a las 8 de la tarde, todos los días.

La moda elegante, contiene los dibujos mas elegantes de las modas de París, modelos de trabajos a la aguja, de tapicerías en colores, crochets, etc.

Se publica un número todos los domingos. Precio de suscripción, un año 160 rs. seis meses 80 rs. tres meses 45 rs. Se suscribe en el despacho del Diario de Córdoba calle de San Fernando núm. 34.

Descubrimiento químico para limpiar los cuadros, pintura de aceite, nitrogos ó modernos, que estén desconocidos a causa de suciedad ó de antiguos, quedando en estado como si se acabaran de pintar, solamente el que esté borrado y rajado es el que no queda bien. Su precio segun su valor ó mérito. Se limpian en la calle del Guilañ núm. 6, parroquia de S. Miguel, desde las cuatro a las 8.

Solicitud. Se desea tomar en arrendamiento desde el día, ó bien desde S. Juan próximo en adelante, una buena casa en sitio céntrico, que tenga siete u ocho habitaciones buenas; altas, y otras tantas bajas; patio bueno y si puede ser jardín, cuadra para tres caballos, agua de pie abundante y perfectamente acristalada y acondicionada. Para tratar de su ajuste y demás, en la calle de S. Pablo número 51, en donde se dará una gratificación de OCHO DUROS al que la proporcione, caso de acomodar la casa.

A quien acomode. Se lleva arena, piedras de empedrar y de cimiento y se sacan granzas en las obras y empedrados, a medio real carga cuando no hubiere granzas que sacar será la arena a seis cuartos, carga y lo mismo la de piedras, quedarán los dueños de las obras complicadas por las buenas caballeras y que hay destinadas para este trabajo: los que deseen este servicio pueden hacer los pedidos en la casa nueva puerta de la Trinidad.

Novísimo prontuario para uso del papel sellado. Se halla de venta a 5 rs. en el despacho del Diario de Córdoba.

Papel timbrado. En el despacho del «Diario de Córdoba» se timbra gratis el papel a todo el que llave una caja. Las hay desde 5 rs. en adelante y de sobres desde 3 rs. el ciento.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la hacienda de Fuencubierta, y se venden los barbechos de la misma, situada en el término de la Rambla, compuesta de 42 fanegas de tierra. Tiene casa de teja con buenas habitaciones y demas oficinas necesarias. Linda con los cortijos del Toril, el Cirujano y la Fuencubierta. La persona a quien se convenga tratará con D. Manuel Baena que vive en Córdoba calle de Carreteras núm. 43, ó con D. Ignacio Baena, en Montalván. 4-3

Pérdida. En la noche del Domingo 1.º del actual se ha extraviado en toda la calle de Gondomar un zarcillo de oro esmaltado y guarnecido de coral. Se suplica a la persona que lo haya encontrado lo entregue en la casa calle de Letrados núm. 22, donde se le dará el valor que a juicio de perito tenga el dicho zarcillo. 4-3

La Tutelar. Los suscritores de esta sociedad residentes en los pueblos de la provincia se servirán mandar recoger antes del 15 del mes actual los recibos correspondientes a sus suscripciones, vencidas el 30 de Setiembre último, que se hallan en nuestro poder para el cobro, pues pasado dicho día serán devueltos a la Dirección. Córdoba 3 de Octubre de 1865.— Los banqueros de la compañía, Sanchez, Reyes y Azpilarte. 4-3

Venta. Se vende una parte de la dehesa de Monte bajo y pastos, nombrada de la Ventilla, término de Villafraña, compuesta de 77 1/2 fanegas de tierra, linda con las dehesas del Rincon, Barco, Acebuche y Navallanas, con un censo a favor de los propios de dicha villa de 375 rs. anuales. Quien desee interesarse en dicha venta podrá avisarse con D. Sebastian de Castro y Jurado, vecino de dicha población, advirtiéndole que están corrientes los títulos de propiedad. 4-3

Madera y materiales. Madera de castaño criada en la hacienda del Bañuelo. Depósito de cal viva y muerta superior, procedente de las canteras de piedra franca y cantera de Vista Hermosa, a los siguientes precios:

	En depósito.	En obras.
Metro de cal viva	70 rs.	72
Cahiz de cal muerta	20	22
Fañega de cal para blanquear	16	18
Cargas de mampuesto grueso	2	2 1/2
Id. de picadura	2	2

Silleria sacada por cuenta del consumidor, la carretada en cantera, 4 rs.—Mamposeria id. id. 3 1/2.

Los pedidos se harán en el depósito establecido en la casa núm. 43 calle de las Parras, por cédulas firmadas por los interesados y su pagará al fin de cada mes. 4-3

LIBROS RAYADOS.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares. Tambien se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, de dibujo, fotografía, etc.

AVISO A LOS CONTRATISTAS.

En la fábrica de Vista Alegre se espende el métro de cal viva a 70 rs.

Venta. Se enagena una pira de ganado cabrio en muy buenas condiciones de producto. Se tratará con su dueño, calle de Fernando Colon núm. 16. 10-7

BAZAR DE CAMAS, EN CORDOBA.

Calle de Ambrosio de Morales núm. 1.º. En Sevilla, plaza del Pan núm. 4, esquina a calle Contilerías cámas. 1, 2, 3 y 4.

Grandes depósitos de camas, calres y cunas de hierro inglesas charoldadas y maqueadas con preciosos dibujos; diclosa de bronce ó metal: cocinas económicas, cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, palas de hierro superior para los ferro-carriles y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escopetas y pistoles, braseros y sartenejas de azofar y otros efectos.

La Reina de las tintas. Se ha recibido una gran partida de botellas en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, y se realizan a 5 rs. cada una.

CRISTALES PLANOS.

En el establecimiento drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almona, número 44, se venden cristales con mucho arreglo en su precio, procedentes de las mejores fábricas del reino. Tambien hay un buen surtido de los llamados de Musolina, con dibujos preciosos, para evitar visillos.

Subasta. A voluntad de su dueño y libre de todo gravamen, se vende el día 25 del corriente Octubre en subasta estrajudicial en la Notaría de D. José Sanchez Guerra la casa núm. 2 calleja de Grajae; está acristalada y recién obrada, con muchas y buenas habitaciones. En la Notaría está el pliego de condiciones. 4-4

Subarriendo. Se subarrienda una casa principal con muchas habitaciones, desde el día 6 de Noviembre. En la calle de San Fernando núm. 34, darán razón.

Mantecas. Superiores frescas de Hamburgo y del Reino se venden en el establecimiento de D. Diego Coesta, calle Odroros núm. 1. 4-1